

// **Note** de Presse //

# Création de la Mission Toulouse, territoire d'avenir

Commission de prospective économique pour l'aire urbaine de Toulouse

Conférence de Presse – Mercredi 8 juillet 10h30

**Contact presse :**  
**Service de Presse – Toulouse Métropole**  
service.presse@mairie-toulouse.fr  
t. 05 61 22 21 47

toulouse  
métropole

La crise sanitaire sans précédent à laquelle nous sommes confrontés s'accompagne d'un choc économique d'ampleur. Alors que les conséquences sur l'emploi se font d'ores et déjà ressentir, il est urgent d'agir et de prendre les mesures concrètes indispensables pour lutter contre le chômage et préserver notre tissu économique, tout en tenant compte notamment des enjeux de transition écologique.

Jean-Luc Moudenc, Maire de Toulouse, Président de Toulouse Métropole, a souhaité dès le mois de juin, que soit créée au plus vite une commission indépendante et de haut niveau qui puisse réfléchir, de manière prospective, à la mise en place d'une stratégie économique pour l'aire urbaine de Toulouse. La Région, en tant que collectivité responsable du développement économique, est pleinement associée à cette démarche.

La création de cette commission vient compléter les plans d'urgence économique, de relance pour l'emploi et de lutte contre la précarité, décidé pendant la crise et mobilisant au total 143 M€.

Au terme d'un diagnostic posé sur les forces et faiblesses du territoire, tenant compte de la situation d'avant crise mais également des vulnérabilités nées à cette occasion, la Mission Toulouse, territoire d'avenir devra faire ses premières propositions, fin septembre.

Ces préconisations devront être de nature à contribuer à un développement dynamique, équilibré et respectueux de l'environnement de l'aire urbaine toulousaine.

Les travaux menés de façon transversale ont vocation à donner des orientations pour la nouvelle stratégie de développement de la Métropole et relancer sans délai la création d'emplois sur notre territoire.

## Première réunion de la Mission Toulouse, territoire d'avenir

La Mission Toulouse, territoire d'avenir, réunie pour la première fois mercredi 8 juillet, est parrainée par Jean Tirole et composée de 12 personnalités concernées par l'avenir du territoire et de ses habitants et de 3 rapporteurs. Leur objectif est de repenser collectivement le monde d'après en tenant compte de l'ensemble des défis qui s'imposent à nous, notamment environnementaux, sociaux ou sanitaires.

Les membres de la Mission Toulouse, territoire d'avenir, ont d'ailleurs d'ores et déjà pris date : fin septembre, ils rendront leur 1er rapport. Leurs travaux porteront sur les secteurs considérés comme prioritaires, tels que :

- L'emploi industriel
- La formation et l'apprentissage
- L'innovation
- L'aménagement
- La gastronomie, la culture et le tourisme

## 16 experts consacrés à la stratégie économique du territoire

Les 16 personnalités qui composent la commission sont issues du monde académique, économique et politique.

De par leur profession et leur parcours, elles garantissent une hauteur de vue et d'analyse indispensables à toute réflexion prospective. Conception / réalisation passerelle : 100% française

**Marion Guillou**, (Présidente de la Mission) spécialiste de l'alimentation, elle préside actuellement l'institut agronomique vétérinaire et forestier de France, AGRENIUM (2015-2020), et est membre du Haut conseil pour le climat.

**Jean Tirole**, (Parrain de la Mission) Prix Nobel 2014 d'Economie, Président honoraire de l'École d'Économie de Toulouse (TSE), et du comité exécutif de l'Institute for Advanced Study in Toulouse (IAST).

**Pierre-Benoît Joly** est directeur de recherche à INRAE, Président du Centre INRAE Occitanie-Toulouse et Délégué Régional d'Occitanie. Il est spécialisé dans la gouvernance des dynamiques de production des savoirs et des processus d'innovation.

**Pierre Monsan** est ingénieur diplômé du Département de Génie Biochimique et Alimentaire de l'INSA de Toulouse. Le Professeur Pierre Monsan est actuellement directeur général de Cell-Easy, entreprise spécialisée dans le domaine des thérapies cellulaires. Il a reçu de prestigieuses récompenses pour ses travaux comme le prix Chaptal 2000 des Arts Chimiques.

**Perrine Laffont**, championne de ski acrobatique. Elle décroche à 16 ans sa première médaille d'or mondiale et devient la première championne du monde française de ski de bosses en parallèle. Un an plus tard, elle devient championne olympique de ski de bosses.

**Jacques Delpla** est économiste. Ancien élève de l'Ecole Normale Supérieure (Ulm) et de l'ENSAE, il est aujourd'hui directeur du Think Tank ASTERION.

**Pierre-Philippe Combes** est directeur de recherche au CNRS au GATE Lyon Saint-Etienne et professeur associé au Département d'Economie de Sciences Po Paris.

**André Syrota**, Professeur émérite à l'université Paris Saclay, conseiller de l'Administrateur Général du Cea, est membre de l'Académie des Technologies et de l'Academia Europeae et Président de l'Institut Universitaire du Cancer de Toulouse.

**Cécile Maisonneuve** est présidente de la Fabrique de la Cité, le think tank des innovations urbaines. Elle est membre du conseil d'administration de La Fondation Le Corbusier.

**Claudie Haigneré**, ancienne ministre et astronaute, est aujourd'hui conseillère auprès de la direction de l'ESA sur les sujets d'exploration spatiale habitée et la Lune.

**Geneviève Fioraso**, ancienne ministre, députée honoraire, est Présidente de l'Institut de Recherche Technologique Saint Exupéry de Toulouse.

**Gilles Goujon** est le grand chef aux 3 étoiles Michelin de L'Auberge du Vieux Puits de Fontjoncouse.

**Hervé Le Treut** est Professeur à Sorbonne-Université et à l'École Polytechnique, membre de l'Académie des Sciences.

**Laure Ménétrier**, (rapporteur de la Mission) haut-fonctionnaire au Conseil général de l'Economie, Ministère de l'économie, gère les Ressources Humaines du Corps des Mines et est responsable de la formation des futurs ingénieurs des Mines.

**Victor Richon**, (rapporteur de la Mission) ingénieur diplômé du Corps des Mines, a notamment été chargé de mission au sein de la cellule de crise COVID-19 de la Direction Générale des Entreprises, pour l'identification d'entreprises françaises capables de produire des blouses pour le personnel soignant et l'analyse du marché du thermomètre.

**Christophe Hemous**, (rapporteur de la Mission) cet économiste, ancien de Fermat, diplômé d'HEC, Normalien et Enarque, travaille depuis 5 ans au ministère de l'Economie et des Finances.